

Theorie der Planung auszurüsten. Auch wurden bisher unsere eigenen Erfahrungen in der Verwaltung und Leitung der Volkswirtschaft nicht verallgemeinert. Das ist eine große Lücke in unserer Arbeit.

Trotz festzustellender Fortschritte in der Versorgung der Produktion mit Materialien sind noch erhebliche Schwächen zu verzeichnen, die schnell überwunden werden müssen. Wichtige Betriebe kamen durch nicht rechtzeitige beziehungsweise nicht ausreichende Versorgung mit Rohstoffen und Halbfabrikaten in Schwierigkeiten. Die Genossen im Staatssekretariat für Materialversorgung müssen eine exakte Materialbilanz unter Anwendung sparsamster Verbrauchsnormen als Grundlage für den Plan der eigenen Materialproduktion und des Imports aufstellen. Sie müssen ferner solche Methoden der Arbeit entwickeln, die die Beschaffung der Materialien aus eigener Produktion und den Importen sichern.

Um den rechtzeitigen Import wichtiger und ständig benötigter Materialien durchzuführen, haben die Außenhandelsorgane schon vor Beginn des Wirtschaftsjahres die erforderlichen Bestellungen abzuschließen.

Die Genossen im Staatssekretariat für Materialversorgung müssen die Erfüllung der Produktions- und der Importpläne ständig und wirksam kontrollieren, wobei der Sicherung der sortimentsgerechten Lieferung und der plangerechten Einhaltung der Termine besondere Aufmerksamkeit zu schenken ist. Um ihrer hohen Verantwortung gerecht zu werden, müssen sie sich von dem kleinlichen Administrieren frei machen. Sie müssen die gesamte Materialversorgung entsprechend den Erfordernissen des Volkswirtschaftsplans leiten und lenken, wobei sie nur die entscheidenden Materialien durch direkte Weisung bewegen und die übrige operative Materialbewegung auf die Fachminister übertragen. Dazu sind die Handelszentralen, die bisher dem Staatssekretariat für Materialversorgung angegliedert waren, den Fachministerien zu unterstellen. Von größter Wichtigkeit ist die Schaffung der Staatlichen Materialreserven, deren Bedeutung immer noch unterschätzt wird. Diese Reserven sind ein entscheidender Faktor zur Sicherung der Plandurchführung.

Zur Sicherung und Erhöhung der Rentabilität müssen neue Formen der Leitung der volkseigenen Betriebe entwickelt werden. Die bisher angewandten Methoden der Wirtschaftsleitung entsprechen nicht mehr in vollem Umfange den gestellten Aufgaben. Der entscheidende Schritt dazu ist die gründliche Anwendung des Prinzips der wirtschaftlichen